
« Quel est l'objectif du diable ?» 
1er dimanche de Carême – 09/03/2025 – Luc 4.1-13 

Quel est l'objectif du diable ? Quel était son objectif quand il se présente devant notre 
Seigneur lorsqu'il était dans le désert ? Quel est son objectif en soumettant le Seigneur Jésus 
à différentes tentations ? 

Et bien, le diable veut que Jésus commette un péché, un seul péché. Comme nous avons lu 
tout à l'heure de l'épître de Jacques (2.10), celui qui commet un seul péché est coupable de 
tous les péchés, d'avoir commis une offense contre notre Seigneur, donc de mériter le 
châtiment comme s'il aurait commis tous les péchés du monde. 

Le diable veut que Jésus commette un seul péché, c'est suffisant pour ruiner le plan de Dieu. 
Le diable ne se présentera pas que trois fois devant Jésus pour le tenter, sinon que les 
tentations abonderont tout au long du ministère de notre Seigneur. Mais cette fois-ci, le 
Seigneur se voit face-à-face avec lui et en même temps nous laisse à nous une histoire 
pleine d'enseignement.  

Le diable essaie de ruiner le plan de Dieu, le diable essaie de frustrer l'amour de Dieu envers 
sa créature. Il l'a fait dans le jardin d'Éden, il a ruiné cette relation que Dieu avait avec l'être 
humain qu'il avait créé, il a ruiné ce lien d'amour que Dieu avait avec les siens, avec sa 
création, en faisant que sa création commence à le haïr et à le détester à cause de ses 
souffrances et de ses exigences. 

Le diable a tenté de frustrer le plan de Dieu en poussant Hérode à tuer tous les nouveaux-nés 
lorsque notre Seigneur était né, un massacre inutile voulu par le diable afin de frustrer le plan 
de Dieu. Si Jésus meurt avant, si Jésus n'arrive pas à la croix, si Jésus ne se charge pas avec 
le péché de toute l'humanité, le plan de Dieu est ruiné.  

Jésus est là face à l'adversaire. D'abord, il va nous montrer qu’il est vainqueur face au diable, 
vainqueur face aux tentations. Il va manifester à travers cette histoire qu'il est le saint, celui 
qui est sans péché et qui a pu s'abstenir de commettre tout péché. En même temps, il va 
aussi nous révéler quelle est la stratégie du diable avec ses tentations et comment il agit 
pour tenter non seulement le Seigneur, sinon chacun de nous. En même temps, il va aussi 
nous révéler la façon de combattre ces tentations.  

Le diable se présente pour la première tentation du récit lorsque Jésus a eu faim, 40 jours 
dans le désert, 40 jours de jeûne, de prière.  

Le diable ne s'est pas présenté au premier jour, ni au deuxième, ni au troisième, ni au dixième, 
ni au quinzième. Il a attendu le moment critique, il a attendu qu'il y ait un besoin. Jésus avait 
faim, il avait besoin de nourriture et c'est là que le diable se présente, au moment critique, 
pour créer le doute, pour conduire au péché. 

"Si tu es véritablement le Fils de Dieu..." parce que tu peux en douter, parce que si tu étais 
véritablement le Fils de Dieu, tu n'aurais pas faim, Dieu n'aura pas permis que tu aies ce 
besoin matériel.  

D'abord créer le doute pour après le conduire à commettre une erreur, celle d'utiliser son 
pouvoir de façon égoïste pour lui-même au lieu de l'utiliser pour l'humanité. 

Le diable se présente lorsque la crise se présente et lorsque le besoin matériel se présente 
dans notre vie. Aujourd'hui encore, il utilise cette même stratégie. J'ai entendu parfois dire 
que pour faire de la mission, il faut d'abord aider les gens à satisfaire leurs besoins matériels. 



D'abord on remplit leur ventre et après on remplit leur esprit avec la Parole de Dieu, mais si 
on doit d'abord satisfaire tous les besoins matériels, on n'aura jamais le temps pour 
proclamer la Parole puisque les besoins sont en nombre inconsidérable et l'être humain n'est 
jamais satisfait matériellement de ce qu'il vit, il voit toujours qu'il lui manque quelque chose, 
qu'il y a la possibilité de quelque chose de plus. 

Aujourd'hui encore, on entend des gens dire « que Dieu démontre son existence dans ce 
monde matériel et physique et alors je croirais en lui », « qu'il démontre en m'amenant 
maintenant un sandwich jambon beurre fromage et de cette façon je croirais qu'il est 
véritablement Dieu. » 

La même chose que dit le diable, change ses pierres en pain, qu'il y ait un miracle, ainsi tu 
auras l'assurance que non seulement Dieu existe, sinon que tu es le Fils de Dieu.  

Les gens demandent que Dieu se présente dans le monde matériel pour croire alors que c'est 
justement ce qu'il a fait en Jésus-Christ. Il est rentré dans le monde matériel, il a eu faim, il 
est mort comme tout être humain et ils n'y croient pas. Donc c'est une excuse de dire qu'ils 
veulent voir l'action de Dieu dans le monde matériel parce qu'il l'a déjà fait et ça n'a pas été 
suffisant pour eux pour croire, parce que non seulement des choses matérielles, du pain, 
l'homme vivra, sinon de la Parole de Dieu. 

Nous avons tous à un moment ou un autre un besoin matériel non satisfait et lorsqu'on se 
trouve face à ce besoin, à cette nécessité, à cette crise, passe ce genre de pensée : "Est-ce 
que je suis vraiment enfant de Dieu ? Est-ce que Dieu est véritablement mon père ? Quel 
genre de père est ce Dieu pour toi qui permet que tu aies ce besoin ?" 

Le diable est derrière ses pensées pour nous conduire ailleurs, pour nous conduire à nous 
écarter de notre Seigneur. Le diable veut semer le doute et nous faire mettre Dieu de côté 
dans notre vie. Et là, il aura gagné. Le diable, il s'en fiche de tes besoins matériels, il ne veut 
pas t'en sauver, il veut juste que tu renonces à ta foi, que tu renonces à ton Dieu, que tu 
renonces à ton Sauveur et c'est tout, il ne prendra pas soin de toi. 

Jésus répond : "Il est écrit." Il n'invente pas quelque chose pour s'en sortir. Il est écrit, Dieu a 
dit, Dieu a parlé et c'est de cette façon qu'il faut agir. Il est écrit : "Non seulement de pain 
l'homme vivra." Jésus a recours à la Parole parce que la Parole est l'autorité ultime, celle qui 
définit ce qui est vrai de ce qui est faux. La Parole est le seul moyen d'éclairer notre esprit 
lorsqu'on est dans le doute, lorsqu'on ne sait pas comment réagir face à une situation, dans 
une crise, face à un besoin. 

Il est écrit. Jésus est rempli de la Parole de Dieu. Oui, vous direz, c'est lui qui l'a révélée ! Mais 
pas besoin de la connaître par cœur de la première page à la dernière page, il y a 
suffisamment d'histoires et de versets individuels pour apprendre, retenir, qui nous seront 
utiles, comme ce verset que Jésus a utilisé pour résister la tentation. 

Quand je suis face à la tentation, j'ai besoin de ce recours, j'ai besoin de la Parole de Dieu. Je 
ne peux pas aller à Google et demander "Que dit la Bible ?" C'est des choses qu'on devrait 
savoir si on l'a lu, si on l'a médité, si on cherche véritablement à la comprendre.  

Il faut se remplir de la Parole pour utiliser cette Parole. Essayez de retenir, pas les sermons 
du pasteur, sinon ce que dit notre Seigneur Jésus, ce que nous dit la Parole dans les 
commandements, ce que nous dit la Parole dans son évangile, dans l'Ancien Testament et 
dans le Nouveau Testament. 



Jésus résiste de cette façon, il résiste à cette tentation avec la parole. Et en résistant à la 
tentation, Jésus choisit d'avoir faim, il choisit de rester dans le besoin et de ne pas trouver un 
chemin alternatif pour le résoudre. 

Jésus choisit de continuer d'avoir faim, il résiste à cette tentation et il le fait pour moi qui, si 
souvent, je n’ai pas résisté ; il le fait pour moi qui, si souvent, j'ai écarté le Seigneur de ma vie 
en essayant de trouver ailleurs la solution à un problème matériel. Il résiste pour moi qui ai si 
souvent succombé à la tentation.  

 

Puisqu'il n'a pas pu avec cette première tentation, le diable en présente une deuxième et lui 
dit : "Regarde les royaumes, toute cette terre, toute cette puissance, je peux te la donner, elle 
peut être à toi, seulement tu dois t'agenouiller devant moi, m'adorer et je te donnerai tout ça." 

La gloire, le besoin de réalisation, le besoin d'être quelqu'un. Nous avons tous des objectifs 
de réalisation personnelle, nous avons tous des objectifs, des ambitions, des rêves, des 
aspirations pour notre vie, que ce soit professionnel ou familial. On veut arriver quelque part, 
on veut continuer ce chemin de croissance, ce n'est pas mauvais. 

Mais le diable sait que c'est très difficile. Et non seulement il sait que c'est difficile, sinon qu'il 
sait que nous n'aimons pas les difficultés, alors il propose un raccourci.  

Jésus est venu en ce monde et il a tout laissé, la gloire, Sa Majesté, sa puissance, pour venir 
ici, pour venir à la terre, pour après récupérer toute sa gloire. Il doit accomplir sa mission et 
après récupérer tout ce qu’il a laissé.  

Le diable propose un raccourci : il propose de ne pas aller jusqu'à la croix, de ne pas mourir et 
ressusciter, de ne pas remonter au ciel pour devoir après revenir sur la terre pour établir son 
royaume éternel. Il offre un raccourci parce qu'il sait que nous aimons les raccourcis, parce 
qu'il sait que nous aimons les choses faciles. 

Mais le problème, c'est qu’en empruntant ce raccourci, il faut faire les choses à sa façon. Il 
faut renoncer à notre maître qui nous a dit comment agir, pour accepter ce nouveau maître et 
son chemin, et donc nous écarter de notre seul Sauveur, nous écarter de notre salut. 

Aujourd'hui, il y a beaucoup de raccourcis. « Vous pouvez devenir millionnaire en trois jours si 
vous faites ce que je vous dis », on entend des pubs comme ça un peu partout. « Vous 
pouvez avoir 1 million de followers si vous faites ceci », « vous serez une personne de grande 
renommée si vous faites ceci ou cela ». Aussi, parce qu'on veut être riche et on veut l’être 
vite, on est proie facile aux escroqueries.  

Mais il y a aussi d'autres tentations dans notre vie qui ne sont pas si évidentes. Il y a des 
incitations à nous conduire d'une façon pas très nette afin de grimper dans notre travail, pour 
être considéré meilleur qu'un autre professionnel qui fait le même métier. Parfois on est tenté 
de salir l'image d’un concurrent, histoire de remonter la nôtre un petit peu, des raccourcis. 

Des raccourcis qui révèlent que nous sommes égoïstes et que nous voulons notre gloire. Si 
nous empruntons ces raccourcis, le diable aura gagné, il nous aura écarté de notre Seigneur, 
il aura fait en sorte que nous soyons notre propre dieu, notre propre Seigneur et que nous 
perdions notre salut. 

Jésus, comme je disais, a laissé sa gloire de côté pour après la récupérer. La tentation était 
d'adorer le diable et de le servir, de le suivre, pour la récupérer plus vite.  



Nouvellement Jésus a répondu en disant : "Il est écrit." La parole dit, le Seigneur a parlé et 
c'est de cette façon qu'il faut agir. "Tu adoreras le Seigneur ton Dieu et tu ne serviras que lui."  

L'objectif de Jésus, ce n'est pas obtenir de la renommée, ce n'est pas être une personne qui a 
du succès, une personne connue. L'objectif de Jésus, c'est de glorifier le Père, de faire ce que 
le Père lui a demandé afin que l'honneur et la gloire correspondent à celui qui l'a envoyé. 

Rempli de la Parole de Dieu, Jésus sait quel est le sens de sa vie, quel est le but de sa vie et il 
ne va pas se confondre. Le sens de sa vie, c'est glorifier son Dieu, c'est servir son Dieu. 
Comme aujourd'hui, nous devons aussi chercher cet objectif. 

Rempli de la parole de Dieu, de la connaissance de la Parole de Dieu, de ses histoires qui me 
servent d'exemple, de ses commandements qui me conduisent, rempli de cette parole, je 
cherche à accomplir mes objectifs, je cherche à obtenir ce poste, je cherche à suivre mes 
ambitions, mes rêves, mes aspirations, je cherche à faire tout ça, mais avec le supplément de 
glorifier mon Seigneur. 

Quelqu’un a dit : « Si tu veux être un bon cordonnier, faire des belles chaussures, ne le fais 
pas pour ta gloire, fais-le pour la gloire de Dieu. Tes chaussures seront les plus belles et alors 
le Seigneur te récompensera. » 

Cherche à atteindre tes objectifs, cherche à grandir, à évoluer, à être meilleur chaque jour, 
bien sûr, mais fais-le pour glorifier celui qui t'a donné la capacité, le don, le talent, 
l'opportunité, les circonstances, fais-le pour celui qui t'a sauvé, fais-le pour celui qui t'aime et 
alors tu seras conduit par sa vérité et alors quoi qu'il arrive, tu seras au bon endroit, tu seras 
là où ton Dieu te veut et ton Dieu sera avec toi. 

 

La troisième tentation n'a pas à voir avec le besoin matériel ni non plus avec les besoins de 
réalisation, sinon avec les besoins de stabilité, besoin d'une stabilité émotionnelle et 
spirituelle.  

On n'aime pas les problèmes, on n'aime pas les troubles, on n'aime pas être tourmenté, on ne 
veut pas vivre ce genre de situation et on veut les éviter. Le diable le sait aussi et lorsqu’il voit 
que matériellement ça va, que professionnellement ça va aussi, il attaque notre esprit, il 
attaque nos émotions. 

Et comment il le fait ? En déformant la Parole de Dieu. Il utilise un psaume de la Parole de 
Dieu. La même Parole que nous connaissons et que nous utilisons pour aller contre les 
tentations, Le diable l’utilise en la tordant, en la déformant afin de lui faire dire ce qu'il veut et 
ainsi tromper celui qui l'écoute, dans ce cas notre Seigneur Jésus. 

Il déforme la Parole de Dieu en créant des fausses promesses. Et si vous croyez dans une 
fausse promesse, si vous faites confiance dans une fausse promesse, toute la foi que vous 
pouvez mettre dans cette fausse promesse n'évitera pas la déception - parce qu'elle ne 
s'accomplira pas, parce que ce n'est pas une promesse qui vient de Dieu. 

Lorsqu'on sera déçu à cause de cette parole de Dieu qui ne s'est pas accomplie et bien on 
écartera Dieu de notre vie et le diable aura gagné.  

En créant des fausses promesses, en détournant la Parole de Dieu, en la déformant, en la 
tordant, le diable crée un faux dilemme et on l'a entendu souvent : "Si Dieu n'accomplit pas 
ses promesses, c'est qu'il ne t'aime pas ou c'est qu'il n'existe pas." 



« Si tu as un cancer, c'est parce que Dieu ne t'aime pas, sinon il éviterait que tu l’aies. » Mais 
c'est écrit où ? Où est la promesse que je ne tomberai jamais malade ? Où est la promesse 
que je ne mourrai jamais ? Où est la promesse que je ne souffrirai jamais ? Fausse promesse, 
donc déception à la porte.  

Ne croyez pas aux fausses promesses, ne croyez pas aux faux contrats qu'on nous propose, 
la caricature de Dieu qu’on nous présente. Si vous croyez dans cette caricature de Dieu et 
bien vous allez être déçu forcément. 

Mais si on est rempli de la Parole de Dieu, on connaît le véritable Dieu, on connaît ce Dieu qui 
parle et qui se révèle. Aujourd'hui, on pense que Dieu doit s'adapter à nous, que Dieu doit 
s'aligner avec notre façon de penser, qu'il doit se conformer à notre volonté et pas à l'envers. 
Connaître la parole, c'est connaître Dieu et c'est aussi connaître le bon contrat.  

Que fait Jésus face aux fausses promesses ? Il répond avec l'écriture, « il est écrit ». Dieu 
s'est révélé, Dieu a parlé et il nous a montré comment nous devons agir. 

"Tu ne tenteras pas le Seigneur ton Dieu." Tu ne joueras pas avec Dieu. On ne peut pas 
manipuler Dieu. Manipuler et déformer sa parole, c’est lui dire : "Regarde Seigneur, si j'enlève 
cette virgule et je mets un point, et là j'ouvre un guillemet ou une parenthèse, tu es obligé de 
me donner ce que je suis en train de te demander." 

On ne peut pas tromper notre Seigneur. Le faire c'est jouer avec le feu, avec le feu de l'enfer. 
Le diable le sait, c'est justement ce qu'il veut, que on joue avec ce feu et qu'on se brûle. Le 
diable lui a dit : "Jette-toi du temple parce que la parole dit que ses anges vont te conduire, te 
mener, te prendre et tu ne trébucheras avec aucune pierre, aucun mal ne t'arrivera." 

Il dit ça à la personne qui est venue au monde pour aller à la croix ! Jésus est venu pour 
souffrir l'agonie jusqu'à la mort. Jésus ne veut pas échapper à cette croix, il ne veut pas se 
débarrasser de ce destin. 

Rempli de la Parole de Dieu, il se rappelle qu'il faut se soumettre à la volonté de Dieu, qu'il 
faut se soumettre au plan de Dieu, qu'il te plaise ou qu'il ne te plaise pas. Donc Jésus refuse 
ces fausses promesses et il décide d’accomplir les vraies promesses de Dieu, les promesses 
de salut. 

Vainqueur des tentations, il démontre non seulement qu'il est supérieur au diable, mais aussi 
qu'il est sans péché. Aucune faute, pas une seule, donc il ne mérite pas la mort, il ne mérite 
pas le châtiment, il ne mérite pas la condamnation. Il peut être l'agneau victime pure, parfaite 
et sainte qui peut ôter le péché du monde. Vainqueur des tentations, il devient mon Sauveur.  

Donc apprenons les stratégies du diable et apprenons à combattre, remplissons-nous de la 
Parole de Dieu tout ce qu'on peut et vivons sous la croix.  

Dans nos besoins matériels, les choses de la vie et du quotidien, la parole et la croix, la 
parole pour nous éclairer, pour nous montrer le chemin correct, la croix pour nous fortifier, 
pour nous soulager, pour nous réconforter. 

Si on a des besoins ou des difficultés dans la poursuite de nos rêves, de nos ambitions, la 
parole et la croix, pour nous éclairer, pour nous montrer le chemin, pour nous réconforter, 
pour nous soulager, pour nous fortifier. 



Si on a des besoins de stabilité émotionnelle ou spirituelle, si on est face à des grands 
tourments, des troubles dans notre vie, la parole et la croix sont ceux dont on a besoin. La 
croix du Christ qui vient soulager tous les tourments. 

Daniel n'a pas été livré de la fosse aux lions, mais Dieu a fermé la bouche du lion. Ces trois 
amis n'ont pas été livrés de la fournaise, ils ont été jetés dedans, mais ils n'ont pas brûlé. 

Jésus n'a pas été livré des tentations, il est allé à la croix et nous, même si nous prions "ne 
nous laisse pas entrer en tentation", nous devons savoir que nous allons être jetés dans la 
fosse aux lions, nous allons être jetés dans la fournaise. Nous devons savoir que nous 
devons faire face à la croix, que les tentations sont inévitables, mais nous avons la promesse 
de victoire, nous avons la promesse d'être victorieux face à toutes ces tentations. 

« Quiconque invoque le nom du Seigneur sera sauvé » (Ro 10.13). Invoque le Seigneur de la 
Parole, invoque le Seigneur de la croix dans tes tentations, il te rappellera la parole que tu as 
appris, la parole que tu portes dans ton cœur et tu pourras alors vivre sous sa croix dans 
l'assurance de sa grâce, l'assurance de sa bonne volonté envers toi et l'assurance de sa paix 
éternelle. 

Que cette paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, garde vos cœurs, garde vos pensées 
en Jésus-Christ, le grand vainqueur, l'Agneau de Dieu, celui qui ôte le péché du monde, notre 
refuge, celui qui vient sous sa croix nous accorder la vie éternelle. Amen. 


